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4ème dimanche de l’avent 

 

Evangile selon Saint Luc 1, 39-45 

Parole de salutation…Parole de bénédiction ! 

 

A la parole de salutation de Marie, Elisabeth répond par une parole de bénédiction ! 

C’est ainsi dans la Bible. « Je vous salue » dit le Ressuscité aux apôtres, comme l’ange 

à Marie. 

Ainsi, le dialogue qui s’amorce entre ces deux femmes est d’abord une bénédiction... 

Dire du bien de l’autre comme Dieu dit du bien de chacun d’entre nous. Et leurs enfants 

tressaillent nous dit le texte. Cette salutation de Marie ouvre le cœur d’Elisabeth et de 

Jean-Baptiste à une joie profonde qui vient de Dieu. Et suivra en réponse le Magnificat 

de Marie. 

Ainsi une simple salutation provoque une multitude de paroles de foi ! 

Ces deux femmes sont donc des « serviteurs de la Parole ». C’est une très belle 

expression par laquelle commence l’évangile de Luc : «  d’après ce que nous ont 

transmis ceux qui, dès le commencement, furent témoins oculaires et serviteurs de la 

parole. » Sans aucun doute, Marie et Elisabeth sont parmi eux. 

Cela signifie que l’action de Dieu passe par des paroles humaines et se tisse dans des 

rencontres. Quel plus bel exemple que cette Visitation ! Les paroles de foi débouchent 

sur l’action de grâce et l’explosion de joie de ces deux femmes. 

Dans quelques jours, nous allons rentrer dans une période de rencontres, de partages, de 

paroles échangées, « Joyeux Noël », « Meilleurs vœux pour 2025 ». Et pour nous 

chrétiens, ce sera une année jubilaire, une année sainte.  

Alors voilà une belle résolution à prendre : que nos salutations et paroles soient des 

bénédictions ! Que nos vœux échangés le soient sous le signe de la bienveillance et du 

partage. Sachons habiter ces moments que le Seigneur va provoquer dans les rencontres 

que nous ferons. Tout au long de cette année, habitons-les avec la force de l’Esprit qui 

est capable de faire toutes choses nouvelles. 



Ne délaissons pas la parole. Nous savons bien depuis l’essor de la psychologie que la 

parole libère. Certains en ont fait l’expérience ! Ne craignons donc pas la profondeur 

d’une parole échangée qui peut réconforter, ouvrir un chemin. Soyons nous aussi des 

serviteurs de la parole à la manière de Marie et d’Elisabeth. 

Osons des paroles fortes, qui peuvent parfois être à contre-courant de l’esprit du 

monde… 

« Peut-être, n’avons-nous jamais eu le choix qu’entre une parole vaine et une parole 

folle ». Christian Bobin, « L’homme qui marche. » 

 

Père Christian Rémond 


